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ACCUEILS PAROISSIAUX 
Paroisse de La Châtre – Paroisse de Ste Sévère : 

    Père Vincent Béguin : Presbytère, 9 rue de Bellefond, 36400 LA CHATRE 
TEL : 02 54 48 02 28 

Nouveau Mail : secretariat.paroisselachatre.boischaut-sud@outlook.fr 
 Accueil par les Laïcs : du Lundi au Vendredi 9h-12h, 14h-18h,  

Samedi 9h -12h. 
 

Paroisse de Neuvy St Sépulchre-Cluis : 
 Père Pierre-Célestin Wambo : Presbytère, 5 rue Abbé Bedu, 36230 Neuvy 

TEL : 02 54 30 80 17/ Mail : paroisseneuvy@free.fr 
Accueil par les Laïcs : Mardi, Vendredi, Samedi 10h-12h, 

Mercredi 14h-16hJeudi 16h-18h. 
Accueil le vendredi toute la journée par le Père Célestin. 

 
Paroisse d’Aigurande : 

Père Pierre-Célestin Wambo 
Accueil par le Père Célestin le 1° Mardi du mois de 14h à 18h 

au Patronage St Marc. Accueil par les laïcs à Neuvy 
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La paix de Dieu un trésor pour l’humanité ! 

 
Au lendemain de la Résurrection, Jésus tient à établir ses disciples dans la 
confiance en leur délivrant un message important : « La paix soit avec vous ». Dieu 
veut que sa paix habite tous les cœurs, il veut que sa paix illumine et guide toutes 
les nations. Nous mettre à l’école de Jésus devient une nécessité pressante. Notre 
époque a, plus que jamais, besoin d’une paix durable, qui s’avère être la 
conditionnalité du bien-être et du mieux-être. Etre en paix avec soi-même et avec 
les autres est, inéluctablement, le défi qui s’impose aux hommes et femmes de 
bonne volonté. Ce qui est admirable, c’est que la paix, non seulement se donne 
mais se reçoit. Ne ratons pas, pour aucune raison fallacieuse, ce rendez-vous du 
donner et du recevoir. Nous sommes tous appelés à être artisans de paix et surtout 
à nous mobiliser afin que la paix véritable se réalise dans l’aujourd’hui de nos vies. 
Nous vous proposons dans le présent numéro des chemins vers la paix. 
Pendant la veillée pascale, nous avons eu la joie d’accompagner au baptême 
quelques adultes dans notre doyenné. C’est ici le lieu de leur dire merci pour leur 
engagement à la suite du Prince-de-la Paix. Le voyage de la foi est à peine 
commencé ! Nos ferventes prières les accompagnent jusqu’à leur confirmation et 
au-delà bien sûr ! Bonnes fêtes de Pentecôte et de l’Assomption à tous. Que Dieu, 
en tout temps vous comble de sa paix.        

Père Pierre-Célestin, msc. 
 

 
 

Le Lapin Bleu de Coolus, 
communauté de la Croix Glorieuse  
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En Irak, le pape a rencontré l’Ayatollah Ali Sistani le 6 mars 2021. 

« Dieu Tout-Puissant, notre Créateur qui aime la famille humaine et tout ce que 
tes mains ont accompli, nous, fils et filles d’Abraham appartenant au judaïsme, au 
christianisme et à l’islam, avec les autres croyants et toutes les personnes de 
bonne volonté, nous te remercions de nous avoir donné comme père commun 
dans la foi, Abraham, fils éminent de cette noble et bien-aimée terre. Nous te 
remercions pour son exemple d’homme de foi qui t’a obéi jusqu’au bout, en 
laissant sa famille, sa tribu et sa patrie pour aller vers une terre qu’il ne connaissait 
pas. Nous te remercions aussi pour l’exemple de courage, de résistance et de force 
d’âme, de générosité et d’hospitalité que notre père commun dans la foi nous a 
donné. Nous te remercions en particulier pour sa foi héroïque manifestée par sa 
disponibilité à sacrifier son fils afin d’obéir à ton commandement. Nous savons que 
c’était une épreuve très difficile dont il est sorti vainqueur parce qu’il t’a fait 
confiance sans réserve, que tu es miséricordieux et que tu ouvres toujours des 
possibilités nouvelles pour recommencer. Nous te remercions parce que, en 
bénissant notre père Abraham tu as fait de lui une bénédiction pour tous les 
peuples.  Nous te demandons, Dieu de notre père Abraham et notre Dieu, de nous 
accorder une foi forte, active à faire le bien, une foi qui t’ouvre nos cœurs ainsi 
qu’à tous nos frères et sœurs ; et une espérance irrépressible, capable de voir 
partout la fidélité de tes promesses. Fais de chacun de nous un témoin du soin 
affectueux que tu as pour tous, en particulier pour les réfugiés et les déplacés, les 
veuves et les orphelins, les pauvres et les malades. Ouvre nos cœurs au pardon 
réciproque et fais de nous des instruments de réconciliation, des bâtisseurs d’une 
société plus juste et plus fraternelle. Accueille dans ta demeure de paix et de  

LE PAPE A DIT 

Le pape François à Mossoul le 7 mars 2021 
(Photo publiée par radio Notre-Dame) 
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lumière tous les défunts, en particulier les victimes de la violence et des guerres.  
Aide les autorités civiles à chercher à retrouver les personnes qui ont été enlevées, 
et à protéger de façon particulière les femmes et les enfants. Aide-nous à prendre 
soin de la planète, maison commune, que, dans ta bonté et générosité, tu nous as 
donnée à tous. Soutiens nos mains dans la reconstruction de ce pays, et donne-
nous la force nécessaire pour aider ceux qui ont dû laisser leurs maisons et leurs 
terres à rentrer en sécurité et avec dignité, et à entreprendre une vie nouvelle, 
sereine et prospère. »                 Pape François 
 

 
La paix, oui la paix c'est le don de Jésus... 

Quelques pistes « bibliques » pour méditer et vivre la paix en famille : 
 

« Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix ; ...que votre cœur cesse de se 
troubler et de craindre » (St Jean 14, 27) 
Evenou shalom aleikhem : Que la paix soi sur toi, en Hébreux ! 
C'est Jésus qui nous donne cette paix, une paix durable, une espérance éternelle. 
« Cette ESPERANCE, nous la possédons comme une ancre de l'âme, sûre et solide » 
(St Paul aux Hébreux 6, 19) 
 

Voici d'autres passages à relire qui confirment cela et qui illustrent que les biens 
éphémères n'apportent pas la paix. 

« Que le Seigneur de la paix vous donne lui-même la paix en tout temps et de toute 
manière » (St Paul aux Thessaloniciens 3, 16) 

« Alors, il est venu proclamer la paix, paix pour vous qui étiez loin et paix pour ceux 
qui étaient proches » (St Paul aux Ephésiens 2, 17) 
« Ainsi, étant justifiés par la foi, nous avons la paix avec Dieu, par Notre Seigneur 
Jésus-Christ » (St Paul aux Romains 5, 1) 
« Vous êtes le temple du Dieu vivant » (St Paul aux Corinthiens, 6,16) 
 

Oui Dieu nous donne la paix par le sacrifice de Jésus-Christ, et cette paix nous offre 
la tranquillité et le repos. 
Le prophète Esaïe (30, 15) (Ancien Testament) : 
« C'est dans le retour à moi et le repos que sera votre salut, c'est dans le calme et 
la confiance que sera votre force » 
Laissons-le prendre nos fardeaux et tranquilliser nos cœurs !     
C'est le pardon des péchés qui apporte la paix du cœur et de l'âme. Enfin, la 
parabole du fils prodigue (St Luc 15, 11-32) n'offre-t-elle pas un bel exemple de la 
paix retrouvée grâce au pardon ?            D.J. 

DOSSIER :        LA PAIX 
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La paix intérieure 

 

Comment Jésus nous donne-t-il sa paix ? À l’intérieur de nous-mêmes. C’est son 
autre grand message en ce soir du discours d’adieu : si quelqu’un l’aime, lui aussi 
l’aimera, il viendra demeurer en lui. Et là où Jésus demeure, c’est la paix, c’est la 
joie que nul ne pourra nous ravir.                  

Cette paix qui vient de l’intérieur, il nous faut croire qu’elle nous est déjà donnée, 
qu’elle nous attend, pour peu que nous acceptions de vivre tournés vers cet 
intérieur, cette profondeur mystérieuse où Dieu habite au fond de nous depuis 
notre baptême. 
Facile ? Non. Nous sommes souvent aux prises avec des émotions complexes à la 
surface de nous-mêmes, là où l’agitation est si forte que nous désespérons de 
retrouver la moindre sérénité. Ces émotions font beaucoup de bruit, et elles 
finissent par nous faire illusion ; nous leur donnons plus d’importance qu’elles n’en 
ont en réalité. Pourtant, si nous en prenons l’habitude, nous pouvons nous 
accoutumer peu à peu à vivre ancrés dans nos profondeurs, qui ne sont pas un 
abîme de ténèbres mais de lumière, parce qu’encore une fois, c’est là où Dieu 
réside. Dans les tempêtes qui nous traversent, ayons ce réflexe de nous réfugier, 
par un acte de foi, auprès de cet Hôte divin qui nous attend pour nous rassurer et 
nous combler. C’est là qu’est le secret de la paix que Jésus donne. Et il veut nous 
la donner à tout moment, si nous voulons bien l’accueillir. « Agneau de Dieu qui 
enlève le péché du monde, donne-nous la paix ! » Le péché et la paix sont 
incompatibles. Nous péchons parce que la tentation nous a séduits ; et puis une 
fois la faute commise, c’est le vide intérieur, l’amertume, le tourment… ce sont les 
fruits du péché. Le fruit d’une vie dans l’Esprit Saint, au contraire, saint Paul nous 
les énumère dans la lettre aux Galates : charité, joie, paix… Pour rester dans la paix 
au long de nos journées, restons à l’écoute de cet Esprit qui nous fera éviter les 
écueils du péché, et choisir ce qui comble vraiment.  Alors, si nous sommes en paix  

 

Le Seigneur Jésus, avant de quitter 
ses apôtres au soir du Jeudi saint, 
leur fait le don de sa paix : « Je 
vous laisse la paix, je donne ma 
paix. » Mais il précise : « pas 
comme le monde la donne ». Cela 
peut nous dérouter… et pourtant 
le monde connaît si peu la paix, 
que c’est plutôt une bonne 
nouvelle !  



 7 

 
intérieurement, cette paix rayonnera extérieurement. On ne « construit » pas la 
paix dans le monde, on la reçoit. Celui qui l’a reçue pour lui-même la 
communiquera tout naturellement, sans l’avoir cherché. Les grands artisans de 
paix ne sont pas ceux qui font du bruit et remuent ciel et terre, ce sont des hommes 
et des femmes d’humilité, de tranquille attention aux besoins de leurs frères 
autour d’eux. Ils se laissent conduire par l’Esprit de Dieu pas à pas, pour le laisser, 
lui, faire advenir peu à peu le Royaume des cieux. Toujours à partir du plus 
intérieur…                   
                                                 Sœur Marie, moniale ermite de la Vierge-Marie. 
 

La PAIX….  Quelle résonnance… ? 
 
 Vous m’avez sollicitée en tant que maire pour 

que je vous partage ce qui signifie le mot 
« Paix » dans un village.  
Que l’on soit maire d’une petite commune ou 
d’une grande ville, nous rêvons tous de 
proposer à nos administrés un endroit serein où 
il fait bon vivre, où chacun se sentira bien. 
 Dans nos petites communes, il parait important 

d’insuffler une certaine convivialité, ou du moins instaurer une communauté 
« apaisante ».  
Cependant chacun est libre de vivre comme il l’entend.    
Certains habitants ont besoin de se rassembler, de faire partie d’une sorte de 
confrérie dont ils sont fiers, de partager leurs moments de bonheur comme leurs 
moments de peine. D’autres ont choisi une vie à l’écart, tranquille en famille, 
discrète. L’important est le respect de l’autre avec sa façon de vivre, d’être, ses 
bons côtés et ses travers. Le maire doit composer avec tout cela.   M.R. 
 
 
 

Neve Shalom : oasis de paix 
en Terre d’Israël 
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Neve Shalom, littéralement « Oasis de Paix » … 

 

En 2012, Re-Source, avec un groupe de pèlerins en Terre d’Israël-Palestine, a fait 
une halte à Neve Shalom. Nous avons vécu une riche expérience …En plein cœur 
d’Israël, le village de Neve Shalom est un lieu communautaire coopératif situé 
entre Jérusalem et Tel-Aviv. Ce village est composé en proportions à peu près 
égales de Juifs et d’Arabes israéliens (Arabes musulmans et chrétiens) et de non 
croyants depuis peu.  Il regroupe actuellement près de 70 familles… 
Ce village accorde la même importance aux fêtes de Noël et d’Hanoukka. Sur les 
murs de l’école de Neve Shalom cohabitent, chaque mois de décembre, les 
chandeliers à neuf branches et les traîneaux volants. Car, ici, des enfants juifs et 
arabes fréquentent la même école. 
Une aventure commencée en 1972  
Nous avons rencontré l’Octogénaire d’origine bretonne, Anne Le Meignen co-
fondatrice de ce lieu avec le Père Bruno Hussar, dominicain, d’origine juive ;  
« Et mon peuple habitera dans une oasis de paix. » Cette phrase d’Isaïe (32, 18) 
inspira au P. Bruno le nom de ce village planté sur la colline. 
Oasis de paix, enclave pacifique, utopie contemporaine, Neve Shalom propose à 
ses habitants de sortir du conflit qui déchire la Terre sainte depuis des décennies, 
en appliquant littéralement le principe du vivre ensemble, chacun respectant sa 
propre identité et reconnaissant celle de l’autre. 
A Neve Shalom, la communauté de croyants et de non-croyants, fonde la réussite 
de la paix sur les efforts humains. « Bien souvent, l’impossible est tout simplement 
ce qui n’a pas été essayé », dit la co-fondatrice et d’ajouter, « ce qui est important, 
c’est que chacun, chaque famille, chaque groupe soit « une oasis de paix ! Nous 
avons simplement fait le choix de vivre ensemble. Ou plutôt celui d’être heureux 
ensemble. » dit encore Anne 
Neve Shalom propose entre autres :  
• Un système éducatif contrebalançant les écoles de guerre « pour rendre les 

enfants capables de la paix dont nous avons nous-mêmes été incapables 
», selon le P.Bruno. 

• Une « École de la paix », qui enseigne la résolution des conflits aux jeunes 
comme aux adultes.  

• Un « centre spirituel pluraliste » qui propose des enseignements ouverts sur 
toutes les religions et qui sert de salle polyvalente.  

 

Neve Shalom établit des ponts entre Israël et la Palestine grâce à « Un millier de 
”facilitateurs” formés, qui œuvrent désormais, dans des organismes, pour la paix 
en Israël et en Palestine ? Et quand les élèves quittent l’école primaire, ils 
deviennent des ambassadeurs, transportant le message du village à l’extérieur. » 
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Nous découvrons avec étonnement la doumia, lieu de silence unique. Bruno 
Hussar l’avait d’abord imaginée de forme triangulaire, avec un coin de prière pour 
les chrétiens, un pour les juifs et un pour les musulmans. Quand les personnes 

athées ont réclamé un espace pour elles 
aussi, le fondateur du village a renoncé à 
son triangle et choisi de faire de cette 
pièce une demi-sphère blanche, posée en 
contrebas du village, surplombant la 
vallée… éclairée par la lumière du ciel …   
Pour nous, Neve-Shalom est une figure 
concrète du « rêve de Dieu » pour la 

réconciliation entre tous les humains.   
Des « Neve Shalom - Oasis de Paix », est-ce une utopie ?  Non !  
Un souhait et notre rêve : Que nos divers lieux de vie soient des Neve Shalom !  
Rappelons-nous la parole du P. Bruno « l’impossible est tout simplement ce qui n’a 
pas été essayé »                         Srs Nicole et Jacqueline 
 
 

Comment établir la paix ? 
 

En lisant la tribune qui vient d’être rédigée par un groupe de militaires à la retraite, 
je me demande si la France n’est pas en retard d’une guerre… 
La paix est-elle vraiment possible ?                                                                
 « Je ne le pense pas ! Mais, pourquoi pas, si chacun respecte l’autre dans sa 
différence, sa religion, ses opinions ».                                           
 Qu’est-ce que l’engagement ?                                                                    
 « Donner de sa personne dans un choix de vie et de métier »        
Fait-on don de soi à son pays ? 
 « Oui, quand le besoin s’en fait sentir ».                                           
Ressent-on un ‘’appel’’ ?                                                                              
 « Non, ce sont les circonstances qui décident ».                                             
 Y-a-t-il nécessairement une dimension chrétienne ?                                  
« Je ne le pense pas »                                                                                   
 Les chrétiens se veulent pacifistes…                                                                   

« En théorie ! Il y a des bons et des mauvais chrétiens ».               
Comment des militaires réagissent à la phrase de Jean-Paul II ‘’Non à la guerre, elle 
n’est jamais une fatalité. Elle est toujours une défaite de l’humanité ‘’              
« Si tu veux la paix, prépare la guerre. On ne peut qu’être d’accord, mais il s’agit 
d’un vœu pieux ! ».                                                                   
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Faut-il tout faire pour éviter la guerre ?                                                         
« C’est évident mais cela relève de ‘’mission impossible’’ car il y aura toujours 
quelqu’un qui veut ce dont l’autre dispose. En ce moment, nous vivons hélas une 
montée en puissance de doctrines religieuses incontrôlables. ».    
On parle de paix armée : qu’apporte cette doctrine ?       
« Réfréner les envies hégémoniques de certaines communautés ». 
Quelles sont les armes de la paix ?                                                               
« La bienveillance, la compréhension, le respect de l’autre… ».           
Quel est le rôle de l’ONU ?   
« Se placer en arbitre et essayer de faire respecter les accords réciproques en vue 
d’une paix économique, sociale, et multi- culturelle. ». « C’était leur mission initiale. 
Il n’est pas évident de se retrouver entre deux belligérants et de ne pouvoir 
répondre aux agressions. ».                                                  
Deux phrases écrites par un de mes camarades :   
‘’Beaucoup d’entre nous ont compris d’expérience que la mort donnée au combat 
est légitimée par le maintien ou le rétablissement de la paix, par le devoir.’’  
‘’La mort fait partie de la vie, elle donne un sens à l’existence du soldat.’’ 
Propos recueillis par Dominique auprès du colonel Michel LAURENT. 
 
 

Donne la paix, donne la paix à ton frère. 
Questionnaire pour un enfant  

 
 

Y-a-t-il différentes paix ? : on parle de la paix dans le monde, la paix entre frères 
et sœurs, la paix avec soi-même, la paix avec la nature. Dieu a dit à Noé que l’arc 
en ciel serait un signe de paix. 
La paix est-elle vraiment possible ? La paix est possible mais il faut le vouloir  

 

Le chrétien est-il un homme de paix ? oui bien sûr, Jésus a 
demandé de mettre toujours l’amour, la paix devant ; 
Quelles sont les bonnes attitudes pour avoir la paix ? : 
l’amour, l’écoute, le pardon, la reconnaissance et la 
générosité. 
Quel est le rôle de l’ONU : Le rôle de l’ONU, c’est comme la 
Croix Rouge qui ont été créés pour aider le monde, pas de 
distinction de couleur de peau, de lieu de vie…  
Que souhaiterais-tu pour l’avenir du monde ? : Il faudrait 
qu’il y ait la paix dans le monde. 
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CHRONIQUE DES SAINTS 
 
                                          Sainte Catherine de Sienne (1347-1380) 

Apôtre de la paix et de l'unité 

 

« L'Eglise ne se sauvera qu'avec la charité, la 
recherche de la vérité, la paix en nous-même et 
entre nous » 

 

Nous sommes dans une époque fort troublée : en 
1347, le pape habite non pas à Rome mais à 
Avignon ; cela pour de nombreuses raisons : 
l'insécurité qui règne dans les états pontificaux, des 
querelles entre le roi de France et la papauté à 
propos de la nomination d'un évêque et surtout à 
cause des sommes d'argent colossales détenues par 
les Templiers à l'issue des croisades. Comment 
imaginer l'unité de l'Eglise, hors de son lieu de  

fondation et un pape sous la tutelle du roi de France ? Catherine, vingt-troisième 
enfant sur vingt-cinq, d'une famille catholique, a très jeune, le désir de consacrer 
sa vie au Seigneur, alors que sa famille voulait la marier car elle était fort jolie. Elle 
entre dans le tiers ordre dominicain, pour prêcher par l'exemple l'amour du Christ 
et bien connaître les Ecritures. Elle soigne les malades, visite les prisonniers, 
console les malheureux, et consacre une grande partie de ses nuits à la prière pour 
vivre une grande intimité avec le Christ. Sa rencontre avec Raymond de Capoue, 
qui deviendra maître général des Dominicains, va transformer sa vie en la 
propulsant au premier rang de la vie politique et spirituelle de son temps. Dans 
cette époque de schisme, Catherine va influencer le pape Grégoire XI pour qu'il 
revienne à Rome, là où l'Eglise s'est fondée. Elle va dicter 373 lettres, dont 22 
adressées au pape, 42 à des gouvernants, à des cardinaux, à des prêtres...Car elle 
croit à l'UNITE de l'Eglise. 
Vers la fin de sa vie – elle décèdera à 33 ans – elle dicte un livre : le « DIALOGUE » 
où elle imagine un tête-à-tête avec Dieu. Elle fait quatre grandes demandes à Dieu 
et imagine ses réponses qui offriront des pistes de solutions pour changer le 
monde : La paix, la prière, le travail et la persévérance. 
Canonisée par le pape Pie II en 1461, elle fut proclamée docteur de l'Eglise par Paul 
VI en 1970. 
" O Amour ineffable, doux Amour, flamme éternelle, Feu qui ne s'éteint jamais ! O 
Dieu, Trinité adorable, vous la Droiture sans défaut, la Simplicité sans ombre, la 
Sincérité sans mensonge, jetez les regards de votre miséricorde sur vos créatures." 
Catherine de Sienne (prière faite à Rome. 1347-1380) 
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ECHOS DE NOS PAROISSES 

 

Le chemin du baptême 
 

Ils étaient trois dans l'église de La Châtre, ce samedi 3 avril, veille de Pâques, où, 
en raison du couvre-feu, la traditionnelle veillée était célébrée à 15h. Trois, mais 
tous étaient accompagnés de leurs parrains et marraines, de leurs 
accompagnateurs (Odile et Michel Dengremont), de leurs familles, de leurs amis et 
parfois aussi de celles et ceux absents mais dont le souvenir ne s'est pas éteint. 
Trois mais entourés de toute l'assemblée. La célébration a suivi le déroulement si  
particulier de cette fête qui est un des sommets de l'année liturgique. Mais le 
moment le plus intense fut bien sûr, après l'homélie, le rite baptismal (l'eau, 
l'onction, la lumière) qui fit d'Edwige, Graziella et Yorick des enfants de Dieu et des 
membres à part entière de la communauté chrétienne. 
 

Le parcours de Yorick était très lié à sa future paternité. Et sa grande joie fut que, 
le 3 avril, Jade, nouvelle née, soit baptisée en même temps que lui ! Pour Graziella, 
le choix relevait de considérations personnelles liées à son expérience.  
 

Nous revenons avec Edwige sur cet instant important pour elle, mais aussi pour 
toute la paroisse. 
Pouvez-vous nous dire quelles étaient votre motivation initiale et vos attentes ? 
« De pouvoir reconnaître ma foi et la vivre pleinement tout en "essayant de 
comprendre" ce qui pouvait l'animer ; aller à la source ». 
Avez-vous eu le sentiment d’avoir été bien accueilli(e) et accompagné(e) ? 
« Pleinement, c'est une grande chance de pouvoir partager ce chemin, c'est 
d'ailleurs son essence même ». 
Dans le contexte sanitaire que nous connaissons depuis plus an, y-a-il eu des 
périodes particulières ? 
« Le chemin a effectivement été perturbé par cette crise et ne l'a pas simplifié. C'est 
une épreuve comme bien d'autres qui doivent affirmer notre foi. On 
comprend grâce à ce long cheminement les enjeux et les travers qui se présentent  
à nous avec plus de discernement. Parfois même le malin qui vient nous écarter ou 
nous faire douter. Encore une fois le rôle des accompagnateurs est à ce titre très 
important ».  
Lors de la cérémonie de votre baptême, y-a-t-il un moment important que vous 
souhaiteriez partager avec nos lecteurs ? 
« De recevoir l'eau du baptême est certainement au sens propre comme au sens 
figuré, un nettoyage, une purification qui est une vraie grâce ». 
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Est-ce que quelque chose a changé dans votre vie depuis cette célébration ? 
« Ce sacrement est une vraie reconnaissance d'être Fils ou Fille de Dieu. C'est 
comme une naissance ou un nouveau départ. Je l'ai assimilé à mon départ de la 
Cathédrale du Puy en Velay le premier jour de mon pèlerinage vers Compostelle ; 
cette grande porte qui s'ouvrait vers un chemin très lumineux et inconnu ». 
Et l’avenir ? Pensez-vous à certaines orientations ? 
« Il y a des engagements en vue mais pour l'instant j'infuse ce baptême et surtout  
je me prépare à la confirmation qui est aussi une grande étape pleine de sens et de 
convictions. Chaque chose en son temps ! ». 
 

Pour terminer, nous pourrions compléter par un genre « Questionnaire de Proust » 
pour mieux vous présenter sans entrer dans votre intimité : 
La qualité que vous préférez chez un homme ou une femme : « L'honnêteté » 
Ce que vous appréciez le plus chez vos amis : « La sincérité et la (bien)veillance » 
Ce que vous détestez le plus : « L'hypocrisie ». 
Le pays où vous désireriez voyager : « Le pays des gens heureux ». 
Le lieu où vous aimez vous retrouver : « Près de grands arbres ou tout en haut 
d'une colline ou près d'une rivière... enfin partout où la nature a ses droits ». 
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La fleur que vous préférez : « Le coquelicot » 
L’oiseau que vous préférez : « La mésange charbonnière de mon jardin » 
La couleur que vous préférez : « Le vert de l'espérance »  
Le livre que vous préférez : « Il y en a plein, mais, pour en choisir un, je dirais « Le 
petit prince » d'Antoine de Saint-Exupéry ». 
L’œuvre d’art que vous préférez : « Bleu,vert,marron, de Mark Rothko ». 
La musique que vous préférez : « Le chant du merle » 
Votre devise favorite : « Moins et mieux » 
Merci à ces nouveaux baptisés de leur présence, de venir parfois nous bousculer 
(nous réveiller ?) dans nos habitudes et nos certitudes, et réjouissons-nous de tout 
ce qu'ils nous apportent déjà ! Alleluia !  

Propos recueillis par G. Guillaume  
 

 

En route vers la Confirmation 
A la Pentecôte 2021, les nouveaux baptisés 
de Pâques seront confirmés, mais déjà 
d’autres se préparent pour 2022. Parmi eux, 
Laura et Sophie se sont mises en route depuis 
quelques mois et se retrouvent 
régulièrement avec Benoît Maistre, Gérard 
Guillaume et le Père Vincent pour 
approfondir leur foi et discerner les appels de 
Dieu dans leurs vies. 
Le 25 avril, elles se sont présentées à la 
communauté paroissiale de La Châtre, 
témoignant ainsi de leur démarche et du 
désir qu’elles ont de la voir aboutir. 

Pour elles deux, cette étape a été très importante, car, souvent la société 
d’aujourd’hui ne comprend pas ce choix venant d’adultes par ailleurs engagés dans 
un métier et dans une vie familiale, Mais, sur ce dernier point, elles étaient toutes 
deux heureuses que ce 25 avril, elles aient été entourées de leurs proches qui les 
soutiennent et surtout les comprennent. 
Nous leur avons demandé de nous partager le ressenti de cette célébration. 
Pour Laura, les mots suivants lui viennent spontanément : « Peur, émotion, 
plénitude, sentiment d’être habitée par le Christ ». 
Pour Sophie, l'impression est tout aussi forte : « appréhension et stress au début 
de la messe, puis au fur et à mesure détente, joie, amour, partage. Encore merci à 
tous pour cette belle célébration pleine d'émotions et merci à nos 
accompagnateurs ».                 Bonne route ! 
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Un dimanche de Pâques joyeux…Oui un beau jour ! 

 

« Oui, beau jour de Pâques pour nous, parents de nos enfants qui vivent le KT à 
Ste Sévère…, cette célébration nous a fait du bien ! » 
« J’ai été émue lorsque les enfants ont été appelés, et ont reçu ce magnifique 
Livre « Ta Parole est un Trésor », l’est-elle pour nous ? » 
« J’ai adoré la messe », dit un enfant… « c’était bien, je ne me suis pas ennuyé », 
dit un autre !  
« J’ai été touchée par la déco avec ce tombeau ouvert, la pierre roulée, laissant 
percevoir une lumière, symbole de la Vie, de la Résurrection… » dit une personne 
d’une paroisse voisine 
« Une messe vivante… que nous avons vraiment appréciée », ajoute un couple de 
passage. 
« Un moment de bonheur et de paix qui invite à témoigner de la grande Nouvelle 
de Pâques pour nous aujourd’hui, là où nous sommes » dit encore un membre de 
la communauté ! Propos recueillis par Soeurs Nicole et Jacqueline.  
 

Veillée pascale à La Châtre 
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Malgré des horaires décalés à cause du couvre-feu, nous avons eu la grâce de vivre 
entièrement la Semaine Sainte : c’est ainsi qu’à La Châtre la Vigile Pascale programmée 
à 15 h s’est déroulée dans la joie en assistant au baptême de Graziella, Edwige, Yorick 
et la petite Jade. L’Eglise, très lumineuse dégageait un climat de paix et de sérénité 
bercée par les chants menés par Benoît et Claudie accompagnés de nos 3 fidèles 
musiciens. 

Comment ne pas évoquer aussi le décor évolutif « des Rameaux à Pâques » dans l’église 
de Sainte Sévère. Disposé devant l’autel (une grotte et une pierre roulée) Le jour de 
Pâques, en présence de toute l’assemblée, après avoir reçu par Anne-Marie leur livre 
« ta Parole est un trésor », à la fin de la messe, les 6 enfants du caté se sont penchés 
vers cette pierre roulée puis, assis, très attentifs ont réécouté avec sœur Jacqueline le 
passage du tombeau vide. 

 
Habitée par cette joie Pascale, je terminerai à nouveau ces quelques lignes par les 
paroles du psaume 150 de Schültz « Louange à DIEU Très-Haut SEIGNEUR, par la beauté 
de ses exploits, par la musique et par nos voix, louange à Lui dans les hauteurs : tout 
vient de Lui tout est pour Lui, harpes cithares louez-le, cordes et flûtes chantez-le, que 
tout vivant le glorifie ! ALLELUIA.                                  Claudie. 

 

Merveilleusement fleurie par 
M.Heckenroth les paroles du 
psaume de la Création 
avaient toute leur place.  
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L’amour demeure au-delà du temps 
Un dimanche d’accueil des familles ayant perdu un proche 

 
« Ayant connu le deuil de notre papa décédé en janvier 2020, je me suis rendu 
dimanche 25 mars, à l'invitation des membres des équipes d’accompagnement des 
obsèques sur la Paroisse de Sainte Sévère, à la messe pour les familles qui ont 
perdu un proche. 
Ce temps de « mémoire » nous a réunis avec ce point commun de la perte, de 
l'absence définitive, du rappel « à Dieu », d'un être qui nous fut cher. Nous portions 
ainsi, sous une forme de communion, une même blessure, mais aussi nos propres 
chemins de deuils encore plus marqués pour nombre de familles par les 
singularités liées à la période de crise sanitaire qui n'ont pas permis, pour certains, 
d'organiser, de vivre ou d'exprimer leur « A Dieu » ou « au-revoir », sans parler de 
ceux qui ont vécu la violence brusque de la maladie ou de l'accident surgissant au 
cœur des vies. 
Nous étions ainsi tous dans une forme de prière commune, enfants, petits-enfants, 
frères et sœurs, amis ou proches, unis face à la douleur et réalité irrémédiable de 
la mort. Chacun ensuite, dans sa démarche de foi, était porteur de sa propre 
recherche de sens. 
 Nos sociétés modernes n'accordent que peu de place à la mort et au deuil. Nous 
vivons actuellement une période qui requalifie ces événements comme 
fondamentaux et j'ai pu apprécier l'approche du Père Jean François resituant les 
convictions chrétiennes dans la recherche individuelle ou le sens collectif. 
Symboliquement, et favorisant ainsi le recueillement personnel et évoquant la 
mémoire de chaque défunt nous avons pu porter une lampe allumée. Chaque 
famille, chaque participant a ainsi pu poser des pas sur sa route de deuil. 
                                                             Didier Aucante 

 
« Je voudrais vous dire "MERCI" pour la belle messe du 25 avril.... 
Mon cher mari était...là...auprès de ma fille, de vous, de moi ; j'ai vraiment ressenti 
sa présence et j'en ai été secouée... 
Surtout quand je suis venue chercher la bougie, et que je l'ai déposée sur l'autel, 
elle représentait VRAIMENT sa présence. 
Je suis heureuse d'être venue, et ma fille aussi, elle m'a dit qu'elle était contente 
d'avoir été à mes côtés... et vous, l’équipe, à nos côtés… 
La vie est difficile…  Merci pour tout ce que vous avez fait pour moi ! » N. R. 
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La grâce de Dieu agit à notre insu : c’est décidé on se marie ! 

Un dimanche d’accueil des couples en chemin vers le mariage… 
 
 Le dimanche 11 avril, les futurs mariés étaient 

invités à participer à la messe dominicale à Sainte-
Sévère.Ce fut l'occasion de les présenter à la 
communauté paroissiale, ravie de voir tous ces 
jeunes décidés à prendre un engagement si 
important particulièrement dans cette année de 
covid. En temps de pandémie, il faut oser ! 

On a revu ensemble les grandes lignes du module spiritualité découvert pendant 
une des deux journées de préparation au mariage : Dieu chemine avec chacun  
d'entre eux et avec chaque couple depuis toujours, même si c'est souvent à leur 
insu. 
La richesse de l'Evangile peut transformer leur amour et le rendre rayonnant. 
Notre invitation s'entend par-delà cette journée ; l'Eglise n'est pas réservée à 
quelques membres, ce n'est pas seulement les papes, la curie romaine, les prêtres, 
mais c'est aussi vous. Vous y avez des choses à vivre mais aussi des responsabilités 
à prendre. Qui, mieux que les couples sont bien placés pour la préparation au 
mariage, le catéchisme des enfants, la préparation au baptême ? 
Chaque couple est reparti avec une bougie à son nom, allumée par des animateurs 
au cierge pascal. 
Qu'elle les illumine et qu'elle les aide à transformer en actes, la puissance des 
paroles partagées. 
Et si le sacrement de mariage n'était rien d'autre que l'acceptation mutuelle de 
l'irruption de Dieu dans leur couple ? 
 

Pour l'équipe de préparation au mariage, Michèle et Nicolas Krzemien 
 
« Nous tenons à vous remercier pour ces deux journées enrichissantes.  
Ces deux modules : l’un, sur la communication dans le couple et l’autre, sur la 
dimension spirituelle du mariage, nous ont permis d’approfondir notre réflexion 
autour du mariage, et d’évoquer des questions essentielles que nous ne nous 
serions pas posées habituellement. 
Comme beaucoup de personnes certainement, nous étions perplexes à l’idée 
d’occuper deux journées entières de notre temps à parler du mariage, nous avons 
finalement passé de très bons moments à vos côtés.  
Merci encore pour votre investissement et pour tout ce que vous avez su nous 
apporter. »                                                           Pierre HENRIET et Frédérique BAUDET. 
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La confrèrie des porteurs de sainte-Sévère présente le pèlerinage 

annuel de l'Ascension à Sainte Sévère, Jeudi 13 & Dimanche 16 mai 

  
Hautes personnalités religieuses pour le grand week-end de l'Ascension à l'église 
St Martin de Sainte-Sévère. En effet, les grand-messes des jeudi 13 & dimanche 16 
mai 2021 ont été présidées par son Éminence Cardinal Philippe BARBARIN avec son 
Excellence Monseigneur Jérôme BEAU, archevêque du Diocèse de Bourges, Père 
Michel Bernard, prêtre de Paris, Père Vincent BEGUIN du Doyenné de La Châtre et 
les Sonneurs de Modoald orchestrés par Alexandra LEMERLE et Gérard 
GUILLAUME pour la matinée de jeudi et le retour, après deux années passées, de 
Son Excellence Monseigneur Jörg Michael PETERS, évêque auxiliaire de Trèves pour 
la journée de dimanche, bienheureux de nous retrouver. Après une extrême 
vigilance sur la mise en place de la sécurité de nos fidèles et l'application stricte 
sur le respect des règles sanitaires, nous remercions Monsieur le Préfet de l'Indre, 
la Gendarmerie Nationale de La Châtre et Monsieur le maire de Sainte-Sévère 
François DAUGERON de nous avoir octroyé ces belles actions de grâces et ainsi 
permettre la réussite de notre pèlerinage annuel de Sainte-Sévère. Nous ne 
pouvons oublier ces beaux moments grâce à une double bénédiction par des pluies  
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battantes qui étaient au rendez-vous mais n'ont pas eu l'air de déranger nos 
processionnaires. Aussi, La Confrérie des Porteurs de Sainte-Sévère compte bien 
dynamiser davantage de nouvelles manifestations pour toujours se retrouver et 
fonder une équipe imperturbable.                        J-L Labetoule  

 
 

De Jörg Michael Peters     Dimanche,  16. Mai. 2021 
Weihbischof in Trier, évêque auxiliaire de Trèves, 

 

Très vénéré Cardinal Barbarin, cher Philippe, vénéré Père Vincent Béguin, curé-
doyen de cette paroisse, Monsieur Labetoulle, Président de la Confrérie des 
Porteurs de sainte Sévère, chers frères et soeurs, chers Sévèrois, 
Me voilà de nouveau parmi vous, deux ans après, à Sainte Sévère pour rendre 
hommage, en cette fête de l‘Ascension de notre Seigneur, à votre grande sainte 
locale et de la remercier, en toute confiance, de son intercession auprès de Dieu. 
Sainte Sévère, la sœur de Saint Moduald, évêque de Trêves au début du septième 
siècle, est un témoin exemplaire de la transmission très vivante, durant des siècles 
et au-delà des frontières, de la foi chrétienne parmi les hommes. 
La procession avec la chasse de la Sainte, portée par les membres de la Confrérie 
des Porteurs, allant de l‘église aux lieux de vie de Sainte Sévère, m‘a toujours très 
marqué et m‘a laissé des souvenirs impérissables. J‘en ai très souvent parlé à 
l’évêque de Trêves, aux membres du chapitre, et à la communauté des moines de 
Saint Matthias. J‘en profite pour vous rappeler à nous rendre visite à Trêves. 
Avec vous, frères et sœurs dans le Christ, j‘aimerais partager la signification 
particulière de la fête de l‘Ascension du Christ et l‘importance qu‘elle occupe dans 
notre liturgie.  
Le Christ est retourné à Dieu, à son père, à notre père. Dans son église, son œuvre 
est devenue la nôtre. C‘est de notre responsabilité de faire en sorte que la bonne 
nouvelle de l’Évangile soit révélée aux hommes d‘aujourd‘hui. 
Le Seigneur, lui-même, nous y encourage, nous invite à partager sa foi et demande 
de nous y référer : Donner du courage à ceux qui en manque, aux blessés de la vie, 
et montrer aux jeunes de nouveaux chemins de vie dans la foi, enfin assister les 
plus âgés parmi nous et partager avec eux les soucis quotidiens en toute sérénité, 
surtout dans cette période très particulière de la pandémie de la COVID-19. 
Chères sœurs, chers frères, j‘ai l‘intime conviction que l‘Ascension du Christ vers 
le Père a permis à notre église de rester pérenne au travers des siècles et de rester 
aussi vivante.  
Je voudrais citer le témoignage datant du troisième siècle extrait d‘une lettre à 
Diognèt déjà exemplaire dans la description de notre foi chrétienne : « Les 
chrétiens sont des hommes comme les autres, ils ne se différencient pas par le  
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pays, la langue ou les modes de vie – seule la façon dont ils conçoivent leur vie est 
remarquable et d ́une incroyable rareté.  
Ce que l‘âme est dans le corps, les chrétiens le sont dans le monde. » 
Que Dieu nous bénisse et nous assure la protection bienveillante de Sainte Sévère 
dans la conservation et la fidélité à notre foi. 
 
 

Lundi de Pâques 2021 : « nouvelle formule » … 
 

Comment vous êtes-vous adaptés en cette année si différente ? 
- Jacqueline : ”Cette année, la pandémie a modifié nos modes de vie, la relique du 
Précieux sang du Christ comme nous tous était confinée ! Elle est donc restée bien 
à l’abri dans notre basilique” 
Malgré tout, les reliques insignes du Précieux Sang et de fragments du tombeau du 
Christ rapportées de Jérusalem par le  grand prédicateur  Eudes de Châteauroux au 
XIIIème siècle ont pu être honorées et vénérées comme toujours. 
Le Père Pierre-Célestin Wambo accueillait Monseigneur Jérôme Beau qui présidait 
la messe solennelle entouré du Père Vincent Béguin, du Père Pierre Rancon et du 
Père Arthur Adrien. 
Comment ce pèlerinage actualisé a-t-il répondu à l’attente des fidèles ? 
-Christine : ” Dans un élan d’amour, pour continuer sur le chemin du temps pascal, 
nos fidèles pèlerins rejoints par deux jeunes de l’aumônerie de 6ème et quelques 
enfants du caté, ont pris place dans la basilique pour écouter et s’imprégner de la 
Parole de Dieu : Prier pour se nourrir d’Espérance en ces temps de pandémie. 
 

En toi, j’ai mis ma confiance, Ô Dieu très Saint, 
Toi seul es mon espérance et mon soutien 

C’est pourquoi je ne crains rien, j’ai foi en Toi Ô Dieu très Saint ! “ 
Privés de la procession dans les rues, au cours de laquelle se déroule 
habituellement la liturgie de la Parole et qui témoigne ouvertement à tous de notre 
foi, comment avez-vous vécu la formule 2021 ? La vénération n’en a-t-elle pas pris 
plus de sens et d’importance ? 
-Christine : “Oui. Rang par rang, tour à tour finissant par une grande ronde, 
pèlerins, paroissiens, prêtres se sont suivis pour venir vénérer notre sainte relique. 
Le silence nous accompagnait derrière ce cortège majestueux” 
-Jacqueline : ”Prions le Seigneur que l’an prochain, nous puissions chanter lors de 
la procession :                 Salut Neuvy, Jérusalem de France 

O toi qui gardes sur ton coeur 
Divin remède à l’humaine souffrance 
Deux gouttes de sang du Sauveur !  
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Baptêmes à Neuvy 

 

 

Pèlerinage du Précieux Sang 
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LE TEMPS DES VACANCES 
 

Un mois de vacances ! 
 

"Vacances" ! Ce mot est monastique : il vient du latin vacare, "se promener", le 
moine n'ayant d'autre profession que de vacare Deo, se promener avec le bon 
Dieu. Oublions donc la ville bruyante, cessons de circuler et commençons à nous  
promener, c'est-à-dire à avancer, les onze autres mois de l'année ne servant qu'à 
tourner en rond. Marcher, c'est proclamer que la vie a un sens : le marcheur n'est 
pas un touriste, mais un penseur. Laissons donc la voiture au garage, et cheminons 
jusqu'à l'église du village, fidèle et silencieuse au soleil de midi, l’arc de son porche 
dessinant une tache noire dans la lumière brûlante. Dans notre vieux Berry, elle 
sera probablement du douzième siècle. Le seuil à peine franchi, une fraîcheur 
bienfaisante accueille le pèlerin fatigué. Il doit ici prendre son temps, laisser la 
pénombre apprivoiser son œil, et régler ses pensées au rythme des choses 
éternelles. Quelques stalles branlantes et un lutrin poussiéreux nous apprennent 
qu'une vingtaine de moines habitaient ces murs. Huit siècles d’histoire sortent peu 
à peu de la nuit. Émergeant d’une fresque craquelée, le Moyen Âge me regarde de 
ses grands yeux, fouillant mon âme jusqu’au dernier recoin : on était chrétien 
comme on était homme à l’époque, on avançait droit devant soi, avec une 
brutalité d’enfant, totale et sans rancune. Des dégâts ont eu lieu un peu plus tard 
: sculptures mutilées et traces d’incendie laissent penser que l’on s’est battu ici, au 
nom de Dieu, comme toujours. Et puis l’on a reconstruit : non plus la foi massive 
des origines, mais l’élégance du Grand siècle, soucieuse d’être comprise, ouvrant 
des fenêtres, éclairant les autels, un peu bavarde à force de symboles. Encore un 
siècle, et de nouvelles catastrophes ont bien failli tout démolir : au nom de 
l’homme, cette fois-ci, et de ses Lumières, la moitié de l’église a tout simplement 
disparu voici deux cents ans, ses pierres ayant servi à monter le mur de la maison 
voisine. Et puis l’on a encore une fois reconstruit ; le siècle de Napoléon témoigne 
d’une grande application, mais d’une petite inspiration : son faux Moyen Âge 
montre que l’âme n’y était plus, et que désormais l’on serait chrétien par devoir 
plus que par amour dans ce crépuscule de la foi. Je m’en veux d’une pensée aussi 
sévère, mais enfin, ce crucifix larmoyant, ces molles statues de plâtre qui n’osent 
me regarder ne me donnent guère envie d'être chrétien. Cette fois-ci, je crains 
qu’il n’y ait plus grand chose à défendre le jour où l’on voudra se battre. Tout cela 
est-il mort ? Je sens un village orphelin, déserté par le prêtre, mais d'abord par les 
fidèles. On ne baptise plus guère par chez nous. Au cœur du sanctuaire, un cierge 
vacillant, un balai oublié, quelques fleurs fanées me font deviner la vieille femme 
qui veille auprès de Dieu comme on veille un mourant. 
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 Il y en aura toujours une par village, dont la fidélité m’assure que la mèche fume 
encore, mais sera-ce suffisant pour ranimer la flamme ?                                            
                                                                Père Max Huot de Longchamp. 

 

 
LES RICHES HEURES DE NOS CLOCHERS 

 

Nicomède à Neuvy ? 
 

 

 

Depuis 2010, une statue en bois polychrome 
du 16ème siècle a été installée dans la nef de 
la Basilique de Neuvy-Saint-Sépulchre. 
Identifiée par certains habitants comme une 
représentation du cardinal Eudes, elle montre 
un personnage tenant sur sa poitrine la 
couronne d'épines. C'est d'ailleurs cette 
dernière qui a valu son arrivée à Neuvy, 
puisque le cardinal Eudes de Châteauroux, à 
l'origine de la présence ici des reliques du 
Précieux Sang du Christ, fut aussi un des 
prélats qui présidèrent à la dédicace de la 
Sainte-Chapelle de Paris, bâtie par le roi Saint-
Louis pour sa vénération. En réalité, il s'agirait 

plutôt d'un élément d'une mise au tombeau et sans doute, selon certaines 
traditions, d'un des personnages qui y étaient présents : Nicodème. 
 

Disciple de Jésus, pharisien et membre du sanhédrin, il apparaît trois fois dans 
l’Evangile de Jean : -Il va écouter son enseignement (Jean 3. 1-21), Nicodème vient  
rencontrer secrètement Jésus de nuit pendant que celui-ci se trouve à nouveau à 
Jérusalem, après « l'expulsion des marchands du temple » lors d'une précédente 
fête de Pessah. Lors de cette rencontre, Jésus transmet son enseignement à 
Nicodème et en fait un de ses disciples. 
-Il prend sa défense lorsqu’il est malmené par les pharisiens (Jean 7. 45-51). Alors 
que Jésus est présent à Jérusalem, Nicodème prend la défense de ce dernier dans 
une réunion du sanhédrin, après l'échec d'une arrestation de Jésus par la garde  
du Temple. Il rappelle aux autres membres de l'assemblée la règle suivante :  
« Notre loi ne permet pas de condamner un homme sans l'avoir entendu ». Ce à 
quoi les pharisiens lui répondent : « Tu n'es tout de même pas Galiléen toi aussi ? 
Examine [les textes] et vois que de Galilée, il ne se lève pas de prophète ».   
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-Il aide Joseph d'Arimathie, lors de la descente de croix et la mise au tombeau (Jean 
19. 39-42), une tâche que Joseph d’Arimathie accomplit seul dans les évangiles 
synoptiques. Pour l'embaumer, Nicodème apporte cent livres de myrrhe et d'aloès.  
Ce dernier épisode explique pourquoi, Nicodème est souvent associé aux 
instruments de la passion et à la couronne d'épines, qu'il conserve précieusement 
après la mort du crucifié. 
 

Pour l'anecdote, le nom de Nicodème a donné naissance au substantif et adjectif 
« nigaud ». En effet, dans l'évangile de Jean, Nicodème pose des questions à 
Jésus qui ont été jugées ingénues par la tradition chrétienne.  
                                                                                   Gérard GUILLAUME 
 
 
 

 et l'Association des Amis et Pèlerins de Saint Jacques de la voie de Vézelay que la 
Mairie a pris en charge l'installation de ces coquilles. De nombreuses villes sont 
déjà pourvues de ces coquilles, dont Neuvy Saint Sépulchre et Châteauroux dans 
l'Indre entre autres.                          
Le chemin qui traverse La Châtre est balisé comme suit : à l'entrée de La Châtre, en venant 
de Lacs : à l'angle de la rue de la Croix Félix avec le rond-point de la D943             
- Rue du Maquis, au début de la rue, côté droit                 
- Rue du Maquis, au niveau du 3ème pont, côté droit                  
- Rue de Venôse, à proximité du n° 30                  
- Rue de Venôse, à proximité du n° 44                  
- Rue de Venôse, à proximité du n° 54                  
- Angle rue de Bellefond / rue de Venôse, à côté du Presbytère              
- Angle rue du Parvis Saint Germain / rue de Bellefond                 
- Devant la porte d'entrée de l'église située sur le côté gauche               
- Place Maget : sur le terre-plein central                  
- Angle place de l'Hôtel de Ville / rue Nationale                 
- Avenue George Sand, côté jardin de la Mairie 

 

Les Coquilles balisent le Chemin de Saint Jacques 
dans la traversée de La Châtre. 

La voie de Vézelay, branche sud, des Chemins de Saint 
Jacques de Compostelle est dorénavant matérialisée 
dans la traversée de la ville de La Châtre par l'installation 
de dix-huit coquilles en bronze. C'est grâce à Patrick 
Judalet, maire de La Châtre, en relation avec la paroisse 
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- Angle avenue Aristide Briand / place Jean-Louis Boncoeur, devant l'entrée de la sous-
préfecture                        
- Avenue George Sand entre la sous-préfecture et les pompiers                        
- Angle de l'avenue George Sand / rue du Champ de Foire, côté droit                        
- Angle rue Frédéric Chopin / avenue George Sand, côté droit               
- Angle rue Barbadault / rue Frédéric Chopin, côté droit                
- Angle rue des Près Burat D41 / rue Barbadault, côté gauche en direction de Sarzay 

En 2019, c'est environ 2000 pélerins qui ont emprunté la voie de Vézelay branche sud, dont 
550 ont séjourné une nuit au presbytère de La Châtre. Le presbytère dispose aujourd'hui, 
d'une capacité d'accueil de 9 lits et d'un coin cuisine aménagé aux normes de sécurité en 
vigueur. Bien entendu et compte tenu de la covid, les pèlerins sont invités au port du masque 
et à s'enduire les mains de gel hydroalcoolique.         
L'année jubilaire est célèbrée chaque fois que le 25 juillet coïncide avec un dimanche. Et 2021 
est une année jubilaire. Comme 2021 tombe en pleine crise sanitaire liée au covid, un décret 
de notre pape François a prévu d'étendre cette année Sainte sur deux ans, soit 2021 et 2022. 
Nul doute que 2021 et 2022 devraient marquer le retour progressif des pèlerins qui avaient 
déserté le "Camino de Santiago" en 2020. La voie de Vézelay devrait et pourrait susciter aussi 
un regain de fréquentation, ce que nous souhaitons tous en Boischaut Sud !     Yalla !                                                  
Hubert Pissavy 

 

MOUVEMENTS D’EGLISE 
 

Le M.C.R.  (Mouvement Chrétien des retraités) 
 

1- est un mouvement d’Action catholique reconnu par l’Eglise ; 
il a été créé à l’initiative de laïcs  retraités qui sont  toujours les 
bienvenus auprès de nous. 
2- Il a pour mission d’aider les personnes, catholiques et laïcs, 
à bien vivre cette étape de leur existence et de lui donner un sens.  

3-  Il est partagé en deux sections départementales pour le Diocèse de Bourges : 
LE CHER ET L’INDRE. 

4- La section départementale du Diocèse de Bourges de l’Indre (Boischaut-Sud) est 
composée de onze équipes sous la Présidence de Christine BRUNEL dont 
quatre pour le Doyenné de LA CHATRE :   
Aigurande :  Responsable : Père Pierre RANCON …… (      09.67.16.29.31            
La Châtre 1 :                            Marcelline DORAT                      06.40.90.70.49          
La Châtre 2 :                              Lisa GAUBIER                            06.75.31.99.41 
Montgivray                                   Irène RIBEAUD                               02.54.48.30.30 
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Fonctionnement de chaque équipe :                                                                      
Après une prière ou la lecture de l’évangile du jour, la réunion mensuelle débute 
avec la participation des membres de l’équipe. Cela permet de se retrouver et 
partager un moment de convivialité en étudiant ensemble un thème qui nous 
oblige à lire, méditer et tirer des conclusions sur l’étude proposée. Nous terminons 
par une prière à Marie puis le « pot de l’amitié ». 
Malheureusement cette année, grâce à « la gentillesse du « COVID19 » le 
programme - qui a été amputé dès le mois d’octobre 2020 - ne sera pas terminé. 
C’est dommage. Nous regrettons de n’avoir pu réunir les 4 équipes pour 
L’Assemblée générale (qui a dû être annulée et reportée), les récollections et la 
journée de l’amitié. Nous espérons que le Seigneur écoutera nos prières et que 
nous pourrons tous nous revoir très bientôt. 
 
Projets pour la rentrée 2021 :                                                                                           - 

1- Une réunion exceptionnelle du bureau départemental aura lieu le 17 mai 
afin d’établir l’emploi du temps qui nous permettra d’être fins prêts pour que 
la prochaine Assemblée Générale se passe dans de bonnes conditions. 

2- La messe de rentrée aura lieu le 21 septembre 2021 à 10 heures en l’église 
Notre Dame de Châteauroux et sera suivie – si cela est autorisé - d’un 
repas/pique-nique (chacun apportant son panier).                      Marcelline                                                                        

 
 

 

Les grands missionnaires de Francine Bay 

 

Editeur : Pierre Téqui, prix : 20 €, 95 p. 

Cet album, magnifiquement illustré en couleur, retrace la vie 
d'hommes et de femmes qui n'ont pas hésité à partir loin de leur 
patrie pour annoncer la beauté de l'Évangile dans le monde, 
puisant leur force et leur audace dans la prière.  « Quelle foi, 
quelle énergie spirituelle avaient donc ces missionnaires pour 
partir sans hésiter dans ces pays alors inconnus, dans le seul but 
de faire connaître l'Évangile, de faire naître l'Église ! Chers frères 
et soeurs, ne perdons pas cet élan ! »  Pape Jean-Paul II.  

 
 
 
 
 
 
 

LA PAGE DES ENFANTS 
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Les mots de la paix 
 1               
      2          
                
5                

         3       
                
  6              
                
                
   7             
            4    
                
                
     8           
                
    9            

  
1-Rétablissement de l’entente, des bonnes relations ; 2-Convention qui met fin à 
une guerre ; 3- « Heureux les artisans de paix car ils seront appelés fils de Dieu » ; 
4-Interruption momentanée des combats ; 5-Union des cœurs qui engendre la 
paix ; 6-L’innocent l’a en paix ; 7-Retour à la paix après une période de conflits ;  
8-Idéal philosophique ; 9-La tranquillité, la paix de l’âme chez Démocrite ;  
 
 
 

Un temps pour lire ? 
 

 

Du Fanatisme, Frère Adrien Candiard, 
 

Edition du Cerf, Prix : 10€, 96 p 
Adrien Candiard, frère dominicain vit au Caire, au carrefour des mondes 
et des civilisations. Dans ce livre il s’exprime sur le grand scandale 
religieux de notre temps. Quel Dieu invoquent les fanatiques qui 
excommunient, persécutent et tuent en son nom ? Que dit de nous, de 
notre planète, de notre avenir, une telle trahison ? Et, surtout, comment 
une foi peut-elle être vécue avec passion sans tourner à l’exclusion ? 

 
 
 

CULTURE ET LOISIRS 



 29 

 

 

Aime, prie et travaille de Thomas Jauffret 

 

Edition Salvator, Prix : 17€, 168 p 
Plaidoyer spirituel pour une économie qui nous veut vraiment du bien. 
Nourri par la doctrine sociale de l'Eglise, la culture managériale et la 
spiritualité bénédictine, Thomas Jauffret propose un nouveau 
paradigme permettant un réel équilibre entre vie professionnelle, 
personnelle et spirituelle.  
 

 

 
Où Suis-je ? 

 

  
 

Réponses aux énigmes du N° 269 : 
 

Où Suis-je ? Vitrail de la sainte Famille en l’église de Lourdoueix st Michel ; sainte Agathe à 
Vijon. 
Les mots de la famille : 1-foyer ;2-Pater ; 3-Parents ; 4-Maman ; 5-Sécurité ; 6-Maison ; 7-
Douzième ; 8-Amour ; 9- Enfants ; 10-Fratrie ; 11-Grands-parents. 
Les mots et la phrase cachée : Tu ne mettras pas à l’épreuve le Seigneur ton Dieu.  
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A vos fourneaux ! 

 

Les vacances approchent à grands-pas…. Et l’arrivée des enfants et petits- 
enfants… voici donc une recette de cookies très facile à réaliser…. Avec 
l’assurance de les régaler !... 
Ingrédients : 

- 1 Œuf  
- 85 gr de sucre 
- 85 gr de beurre doux 
- 150 gr de farine 
- 100 gr de pépites de chocolat 
- 1 sachet de sucre vanillé 
- 1 sachet de levure chimique 
- ½ cuillère à café de sel 

 
Laissez ramollir le beurre à température ambiante. Dans un saladier, malaxez-le 
avec le sucre. Ajoutez l’œuf et le sucre. Versez progressivement la farine, la levure 
chimique, le sel, et les pépites de chocolat. Mélangez bien. Beurrez une plaque 
allant au four ou recouvrez-la d’une plaque de silicone (ou un papier de cuisson). 
A l’aide de deux cuillères à soupe ou simplement avec les mains, formez des noix 
de pâte en les espaçant car elles s’étaleront à la cuisson. Faites cuire 8 à 10 minutes 
à 180°, soit thermostat 6. Il faut les sortir du four dès que les contours 
commencent à brunir. 
Si, comme moi, vous les préférez nature… ne mettez pas les pépites de chocolat. 
 
 

 
Baptêmes : 

La Châtre : ALTES Eléana, CLEMENT Diane, DAUGERON Graziella (adulte), DUCOUDRAY Gabrielle, 
DUCOUDRAY Raphaël, MALVAUD Edwige (adulte), NEHOU Jade, NEHOU Yorick (adulte). 
Mers-sur-Indre : PAILLAUD Diane. Neuvy St Sépulchre : BOUCHEREAU Roselyne (adulte). 

 
 
 

CARNET : 1°FEVRIER 2021-30 AVRIL  2021. 
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Sépultures 
 

 

 
 

Aigurande 
BONJOUR Camille (f) 
CABANNES Didier 
DALLOT Pierre 
DAUDON Bernard 
DINDAULT Simone 
LE JEANNE Elise 
QUENOUËLLE Marie-Claire 
TRIBET Robert 
Briantes  
PETITPEZ Jean 
TISSIER Jean-Paul 
Champillet 
GUILLEMAIN Marie-Josèphe 
Chassignolles 
BRANSSON Marie-Thérèse 
LAURENT Camille (m) 
Cluis 
BAILLY Simone 
GUILLOT André 
MENARD Guy 
PION Jean-Claude 
PONTABRY Andrée 
Crevant 
CHICAUD Marie-Madeleine 
DAUDON Denise 
DESRUTINS Michel 
Crozon-sur-Vauvre 
BLINET Gérard 
CAILLAUD Jacques 
COUTANT Jacky 
ELION Georgette 
MERCIER Yvette 
RAVEAU Michel 
Fougerolles 
BONNIN Camille (f) 
Gournay 
LORILLOUX Irène 
La Berthenoux 
FAYE Marie-Louise 
LAURENT Odette  
LEJEAU Marie-Thérèse 
La Châtre 
ALAURENT Madeleine 
BEGAT Pierre 
BOURDEAU Solange 

La Châtre 
CUTARD Madeleine 
DEBEUF Jacqueline 
DORANGEON Solange 
GOBBO Elisabeth  
JACQUET Yvonne 
LANGLOIS Guy 
MAURU Christian 
MICHELLAND Patrick  
NANTUA Christophe 
PEYROT Georges 
ROBIN Odile 
THEVENIAU Jean-Pierre  
Le Magny 
MASSICOT Ginette 
DESRIER Suzanne 
Lourdoueix St Michel 
BOURDAA Josette 
ALABRE Daniel 
GUILLOT Jean-Claude 
MATHEZ Chantal 
Lourouer-Saint-Laurent 
CHARBONNIER Michel 
GAYAT Charlotte 
Lys St Georges 
MARTERER Bleuette 
Montchevrier 
DESCHAMPS Hélène 
LABESSE Simone 
Montgivray 
PENEAU Jean 
PIROT Jacqueline 
Montipouret 
LABAISSSE Yvette 
BLANCHARD Madeleine 
Mouhers 
LAMY Mauricette 
Neuvy-Saint-Sépulchre 
DEMETER Marie-Françoise 
HEMERY Madeleine 
GRANGER Christian 
Nohant Vic 
BASTARD Michel 

Pouligny-Notre-Dame 
ALLORENT Moïse 
TROUVE Christine 
BRANDON Madeleine 
CHAUMETTE Jeannine 
Pouligny-Saint-Martin 
LEMORT Georgette 
PERROT Janine 
GONIN Solange 
Saint-Août 
DALOT Nicole 
JAMET Claude  
Saint-Chartier 
RENARD Georges 
DRAPERI Antoine 
Saint-Christophe-en-Boucherie 
LABERGERE Renée 
St Denis de Jouhet 
YVERNAULT Gérard 
YVERNAULT Marie-Josèphe 
NICOLAS Albert 
GREBONVAL Claude 
Sainte-Sévère-sur-Indre 
RICROT Gérard 
CHABENAT Marie-Rose 
ALLORENT Paul 
AUMARECHAL Jeanine 
Sazeray 
TARERE Marguerite 
RICROT Madeleine 
COLAS André 
Tranzault 
AUROUSSEAU Suzanne 
Urciers 
CORNETTE Paul 
CHELOT Maurice 
DARDENT Paulette 
Verneuil sur Igneraie 
D’HOOGHE Hervé 
PREVAUTEL Isabelle 
BEDDES Marie-Jeanne 
LETONTURIER Jeanne  
Vicq-Exemplet 
ROUILLARD Etienne 
MILLIET Jean 



 32 

 
Mariages (du 1er juin au 30 septembre 2021) 

 

05/06/2021 : Clémence LOUVET et Clément SICARD à La Châtre. 
Elodie CHAMPAGNE et Mickaël SIMON à Aigurande. 

 

03/07/2021 : Frédérique BAUDET et Pierre HENRIET à La Châtre. 
24/07/2021 : Jennifer LEMOINE et Stéphane FOULATIER à Cluis. 
Florine CARETTI et Damien CAMIER à Ste Sévère 
 

14/08/2021 : Sophie QUILLET et Etienne DENORMANDIE à Pérassay. 
Fanny MANGANO et Julien DUQUENNE à Chassignolles. 
21/08/2021 : Julie DENORMANDIE et Alexis LAZEIRAS à Neuvy St Sépulchre. 
Tiffany DUCHATEL et Maël PASCAUD à Pouligny Notre Dame. 
28/08/2021 : Aurore LOBRY et Cédric BRIDIER en la chapelle de Vaudouan, Briantes. 
Isabelle JOUHANNEAU et Patrice GUENNET à Neuvy St Sépulchre. 
 

04/09/2021 : Céline CHERAMY et Eric BRANDON à Montgivray. 
Blandine COUREL et David AUGROS à La Châtre. Emeline MARDON et Morgan BROUILLARD à Neuvy 
11/09/2021 : Coralie VIZIERES et Frédérik DAOUT à Ste Sévère sur Indre. 
18/09/2021 : Perrine SINSOULIEU et Johnny KUNTZ en la chapelle de Vaudouan, Briantes. 
25/09/2021 : Marion DEBENE et Loïc MEGRAY à Montgivray. 
Jehanne PETIAU et Vincent BEROUD à Mers sur Indre. 
 
 

 

JUIN 2021 Heure Aigurande / 
St Denis de Jouhet 

La Châtre Neuvy St 
Sépulchre 

Ste Sévère 

Samedi 5 18h00 Sarzay    
Dimanche 6 

St Sacrement 
9h30    Ste Sévère 
11h Aigurande 

1ère communion et 
profession de foi 

La Châtre 
 

Neuvy  

Samedi 12 Retraite de profession de foi au centre st Germain  
18h00 Aigurande St Chartier Cluis  

Dimanche 13  9h30 St Denis de Jouhet    
11h  La Châtre 

profession de foi 
Neuvy 

profession de foi 
Ste Sévère 

1ère 
communion 

Samedi 19 18h00 Aigurande St Août   
Dimanche 20 9h30    Ste Sévère 

11h  La Châtre 
confirmation avec 

Mgr Beau 

Neuvy  

Samedi 26 18h00 Lourdoueix st M Vicq-Exemplet Tranzault 
St Pierre 

 

Dimanche 27 9h30    Ste Sévère 
11h  La Châtre 

école ste Genviève 
Neuvy  

 

HORAIRES DES MESSES : JUIN-JUILLET-AOÛT 2021. 
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Messes en semaine : 

Aigurande : mardi à 9h. 
Neuvy St Sépulchre : tous les jours à 9h sauf le lundi. 

La Châtre : tous les jours à 18h sauf le samedi. 

 
 
 

Le Denier du culte, C’est toute l’année ! 
 

 

Je fais mon don par chèque 
à l’ordre de l’Association 
diocésaine de Bourges. 

Je l’envoie à Denier de l’Eglise, 
23 rue Nicolas Leblanc, 

18000 Bourges. 
Je souhaite faire un don ponctuel 
ou par prélèvement automatique 

je me connecte sur : 
dons.diocese-bourges.org  

JUILLET 2021 Heure Aigurande /St 
Denis de Jouhet 

La Châtre Neuvy St 
Sépulchre 

Ste Sévère 
 

 

Samedi 3 18h30  Montipouret Lys st G.  

Dimanche 4 
 

9h30    Ste Sévère 
11h Montchevrier 

St Martial 
La Châtre 

ass. St Germain  
Neuvy  

Samedi 10 18h30 Aigurande Chassignolles   

Dimanche 11 11h  La Châtre Neuvy Ste Sévère 
Samedi 17 18h30  St Août Cluis  

Dimanche 18 9h30 St Denis de J.    
10h30    Marembert 

à Vijon, Ste 
M-Madeleine 

11h  La Châtre Neuvy  
Jeudi 22  

Ste M-Madeleine 
11h  Le Ponderon-Sarzay 

Ste M-Madeleine 
  

Samedi 24 18h30  La Châtre    Ste Sévère 
Dimanche 25 

 
9h30  Aigurande    

10h30  St Christophe en Bie 
Bénédiction des 

voyageurs 

  

11h  Nohant - chapelle 
Ste Anne  

avec les Gâs du Berry 

Neuvy   
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AOÛT 2021 Heure Aigurande – 
St Denis de Jouhet 

La Châtre Neuvy St 
Sépulchre 

Ste Sévère 

Samedi 31/07 18h30 Aigurande Montlevicq   
Dimanche 1° 11h  La Châtre Neuvy Ste Sévère 

Samedi 7 18h30  St Août Lys St G.  
Dimanche 8 10h30    Champillet 

11h Crevant 
Pèlerinage d’Ouhant  

La Châtre Neuvy  

Samedi 14 18h 
18h30 

Vaudouan : Chapelet à 18H,  
                      Messe à 18h30 

Dimanche 15 
Assomption 

9h30 Aigurande    

10h30  La Berthenoux  Urciers 

11h  La Châtre Cluis  
Lundi 16 
St Roch 

10h Crozon/Vauvre 
St Roch 

Sarzay 
 St Roch 

  

11h    Sazeray 
St Roch  

Samedi 21 18h30  Vicq-Exemplet 
St Symphorien 

  

Dimanche 22 9h30 St Denis de Jouhet    

10h30    Lignerolles 
Méchoui st 

Roch 
11h  La Châtre  Neuvy 

Messe pour les 
défunts  

 

Samedi 28 18h30  Thevet St Julien  
 

Buxières d’A. 
Ste Radegonde 

Feusines  
St Fiacre 

Dimanche 29 9h30 Aigurande    
10h30  Verneuil/Ign-   

11h  La Châtre Neuvy  
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COURRIER DES LECTEURS 
 

Commune de Paris et Sacré-Cœur : Mise au point ! 
 

A l'occasion de la commémoration de la Commune de Paris, il est fréquent de lire 
dans la presse que le Sacré-Coeur de Montmartre aurait été édifié pour « expier 
les péchés des communards » (cf. Nouvelle République du 18 mars dernier). Une 
pétition a même été lancée pour revenir sur le classement de cette basilique 
comme « monument historique ».            
Au-delà de toute polémique, il semble donc opportun de rappeler ici quelques faits 
historiques. Le « vœu national » qui donna naissance au projet de bâtir le Sacré-
Cœur « en signe de pénitence, de confiance, d’espérance et de foi », date de 
décembre 1870 et fait suite à la défaite militaire de la France face à la Prusse et 
non à la Commune de Paris de 1871. 

Certes, la naissance puis la répression de celle-ci donnèrent par la suite une autre 
teinte à cette construction, notamment en raison des positions de l’Eglise résultant 
de l’exécution (on évoque plus souvent les morts de la Commune que ceux-là) de 
nombreux religieux pris comme otages et de l’archevêque de Paris Mgr Georges 
Darboy (pourtant républicain convaincu ; il avait soutenu la Révolution de 1848). 

« Arrêté le 4 avril 1871, selon l’ordre de la Commune, il fut emprisonné. Les efforts 
de ses amis ne parvinrent pas à le sauver, le gouvernement versaillais de Thiers 
ayant notamment refusé toutes les propositions d’échange formulées par les 
Communards contre le socialiste Blanqui, enfermé dans une prison de Bretagne. Il 
fut exécuté comme otage le 24 mai avec d’autres ecclésiastiques ». 

Gérard GUILLAUME 

 
A VOS AGENDAS 

 

 
26 Juin : 

 

 

Temps forts de 15h/18h avec Mgr Beau 
pour les professionnels de santé, du 
monde médico-social et de l’aide à la 
personne. Rencontre à la salle paroissiale  

et église St Joseph, avenue John Kennedy à Châteauroux. Messe présidée par 
Mgr Beau. 
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26 Juin : 
 

 

La Nuit des églises : 
Quel plaisir pour les Amis de l'Orgue de La Châtre de 
vous proposer à nouveau une rencontre musicale et 
culturelle. Enfin des retrouvailles... Votre présence, 
qui donne sens à notre association, nous a manqué. 

Nous vous invitons donc à nous rejoindre le samedi 26 juin à partir de 18h30 dans 
l'église Saint Germain de La Châtre pour la" Nuit des Eglises", moment de partage 
et de joie. 
Certains pourront apprécier la présentation de certaines des richesses que 
renferme le lieu, dont, entre autres, l'orgue en tribune. 
Tous seront, nous en sommes sûrs, ravis de retrouver nos organistes et divers 
musiciens qui nous feront partager leur bonheur de pouvoir rejoindre à nouveau 
leur public. 
"Les lieux saints sont au monde ce que les astres sont au firmament, une source 
de lumière, de chaleur et de vie" Père Lacordaire. 
 

La soirée se déroulera de la façon suivante : 
 

-18H30-20H00 : visite 
Le public sera divisé en 3 groupes qui pourront suivre successivement les exposés 
de 30mn, chacun ; ils aborderont les thèmes suivants : 
-Histoire et architecture de l'église (Gérard Guillaume) 
-Décors des chapiteaux (ex : représentation sculptée de l'Angélus de Millet) 
et vitraux (Vanessa Weinling) 
-Découverte de l'orgue (Sébastien Gion) 
 

-20H-21H30 Place à la musique ! 
A l'image des concerts que l'association a eu l'occasion de vous proposer, se 
produiront divers musiciens qui s'attacheront à relier leurs répertoires 
classiques, baroque et traditionnel. A cet effet, se rassembleront, entre autres : 
Sébastien Gion, titulaire de l'orgue Gonzales, Claude Obein, organiste, Gérard 
Guillaume, la Confrérie Saint-Julien et ses musiciens jouant d'instruments 
champêtres (cornemuse, vielle, violon, flûte des Andes...), Clothilde Loiseau au 
hautbois, Thomas Bonnin à la trompette… 
 

21H30-22H30 A nouveau exposés pour les personnes n'ayant pu se libérer pour 
18h30 
 

23H Couvre-feu 
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En juillet 

 

 
Camps d’été de l’ACE 36 

Perlin Du 8 au 11 juillet à Concremiers,(36), pour les enfants nés 
entre 01/01/2013 et 07/07/2015.  
Prix de 75 à 100€ 

Fripounet Du 12 au 17 juillet à Concremiers,(36), pour les enfants nés 
entre 01/01/2010 et 31/12/2012.  
Prix de 135 à 170 € 

Triolo Du 19 au 28 juillet à Concremiers,(36), pour les enfants nés 
entre 01/01/2006 et 31/12/2009.  
Prix de 200 à 280 € 

Renseignements : ace.indre@gmail.com ou Mélanie : 06 62 06 81 68 
 

 
 

13 juillet, 16h au centre st Germain : 

 

 
Conférence de Edouard Cothenet 

« Deux séminaristes du diocèse morts en Allemagne 
nazie, témoins de la foi » 
 
 Édouard Cothenet est un bibliste et théologien 
français prêtre du diocèse de Bourges et professeur 
émérite à l'Institut catholique de Paris. 

 

 
Camps d’été du MRJC 

Plante ta tente 
 

Camp collégiens 
     11-14 ans 

Du 19 au 28 
Juillet. Entre 
200 et 280 € 

Informations et inscriptions : ACE et MRJC de l’Indre : 
06 37 20 27 31/ 06 08 50 94 77- 
Aurélie.Yvernault@gmail.com/ indre@mrjc.org  

Camp lycéens 
15-17 ans 

Du 17 au 31 
Juillet. Entre 
380 et 430 € 

Informations et inscriptions :  
MRJC Loir et Cher : 06 98 25 89 97 
loiretcher@mrjc.org  
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En Août 

Apprendre à prier 

 

Une retraite est proposée du 1er Août au 
4 Août ou du 1er Août au 6 Août pour les 
jeunes à partir de 17 ans sur le thème 
apprendre à prier à l’abbaye Bénédictine 
de sainte Lioba à Simiane Collongue (13). 
C’est une communauté composée de 
sœurs et de frères musiciens peintres et 
tisseurs. Renseignements auprès de Mlle 
Dominique Nonnet 06 84 72 74 23. 

 
Pèlerinage à Lourdes du 2 au 7 août 

Voir affiche p 39 
« Je suis l’Immaculée 
Conception » 

Pèlerinage diocésain à Lourdes du 2 au 7 août 
avec l’Hospitalité du Berry, Mgr Beau et 
comme prédicateur père Eric Vinçon. 

Hospitalité du Berry 
contact : 09 83 08 07 66. 
Hospitalité_du_berry@yahoo.fr 

Diocèse de Bourges    service des pèlerinages :  
Tel : 02 48 27 58 86. 
pelerinage@diocese-bourges.org 

La grande semaine des Milliaires du 4 au 14 août :                                                      
« Folie, Folia » : de la Renaissance au baroque.                                                                                                    

-4-14 août : 14h à 17h : exposition « La Nef des fous » œuvres de Riekus 
Salle municipale de Neuvy-St-Sépulchre « La Grange »              
--4 août à 20h : Cocktail avec Jean-Baptiste Médard, compositeur (15€/10€ 
jeunes et étudiants.) -21h concert à la Basilique de Neuvy-St-Sépulchre : 
création d’un oratorio "L’éloge de la folie" par Jean-Baptiste Médard interprété 
par Basile Bekri, viole de gambe, Victor Julián Rincón, flûte à bec, Louison Sailley, 
clavecin.   -7-14 août : stage de chant de 9h à 13h en groupe dirigé par Cédric 
Clément, au Petit-Tertre à Neuvy-St-Sépulchre .( participation : 180€) 
Pauses gourmandes de spécialités locales. Possibilité de déjeuner pour 10€ sur 
réservation                     
-5 août : conférence à 16h : conférence de Frédéric Billiet :« La Folia » du Moyen 
Âge à l’âge baroque. Salle municipale « La Grange » à Neuvy-St-Sépulchre : 
vernissage à 18h de l’exposition « La Nef des fous » en présence de l’artiste 
Riekus. Cocktail morosophique en partenariat avec la pâtisserie Devisscher de la 
Châtre. 

 



 39 
 

 

 
Le catéchisme : un rendez-vous qui donne du sens ! 

du CE2 au CM2. 
Renseignements et Inscription pour les enfants du doyenné pour la   

rentrée prochaine dès maintenant au 02 54 48 02 28-Presbytère de la 
Châtre-Au 02 54 30 80 17-Presbytère de Neuvy- 

 
Un temps dans ta vie : viens à l’aumônerie ! 

dès la sixième 
Renseignements et Inscription au 02 54 48 02 28-Presbytère de la     

Châtre-Au 02 54 30 80 17-Presbytère de Neuvy- 
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Une prière à réciter chaque 
fois que les tourments du jour 
auront chassé de votre cœur 
le calme, la patience et la paix, 
pour les retrouver avec Marie .

Ô Sainte Vierge, Mère de Dieu, 
Ma Mère, Reine de la Paix, 
Demandez à votre fils Jésus 
Qu’il me fasse don de sa Paix, 

Priez pour moi, 
pour que je retrouve la Paix, 
La paix dans mon cœur, 
mes pensées et mon âme, 
La Paix dans ma famille, 
La Paix parmi mes proches, 
La Paix de Jésus, 

Ô Jésus, mon Dieu 
et mon Sauveur, 
Mon frère, Prince de la Paix, 
Je viens vers vous 
avec Marie, Reine de la Paix, 
Afin de vous demander 
en toute humilité 
De m’accorder un peu de votre 
paix 

Accordez-moi 
Ô Jésus la paix intérieure,
La paix dans ma famille, 
La Paix dans ma vie quotidienne. 

Donnez la paix à mon peuple, 
à tous les peuples, 
La paix à tous les humains,
la paix au monde entier, 

Ô Jésus, vous qui êtes si près du 
Père, 
Emportez-moi tout près du 
Seigneur 
Pour recevoir sa Paix.

Ô Père, Père de Jésus, 
Notre Père, 
Mon Père, Je viens vers vous 
avec votre fils Jésus
Pour demeurer en Paix. 

Amen

Coin Prière 


